

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8521.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Una de las poblaciones que más se han distinguido por su entusiasmo al paso de S. M. el rey de regreso á esta corte, ha sido la ciudad de Almagro: comunicada la noticia por su digno alcalde á los vecinos, estos en masa y sin distincion de clases, se trasladaron á la estacion, donde reunidas en número de unas 5000 personas, no cesaron de victorear á S. M. desde el momento en que la marcha real, ejecutada por la banda del municipio, anunció la llegada del tren.

El alcalde D. Juan Rosales, el diputado provincial D. Manuel Jonel y todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas tuvieron el honor de ser recibidas en la plataforma, donde ya se hallaba el señor marqués de la Concepcion, comisionado por la diputacion para acompañar al rey hasta el limite de la provincia. S. M. se dignó despues de dirigir las más benévolas frases á las personas que le felicitaron, recibir dos solicitudes que le fueron entregadas en nombre de la poblacion.

Los vivas acompañaron al tren régio hasta que se perdió de vista.

Segun un ministerial de primera talla, los pronósticos ó previsiones que se han hecho esta tarde respecto á lo que puede ocurrir en el consejo de ministros que se cree tendrá lugar mañana, están destituidos de todo fundamento. Asi lo creemos nosotros, con tanto mayor motivo, cuanto que mañana no se verificará consejo alguno. Hasta el jueves no se reunirán los consejeros de la corona, porque ningun asunto de carácter apremiante existe para alterar la costumbre de reunirse los jueves.

Por iniciativa del alcalde se han dirigido invitaciones á todos los vecinos de Jerez con objeto de que se suscriban con alguna cantidad para dar un socorro á los trabajadores mientras dura el mal tiempo.

En las inmediaciones del pueblo de Oria, se cometió hace pocos dias un crimen horroroso que ha causado honda impresion en el vecindario. Un hombre llamado Agustin Oliver fué asesinado por su mujer é hijos, los cuales confesos de tan atroz delito, han sido entregados al juzgado de Purchena que entiende en el asunto.

Ha sido designado por el gobierno el vapor de guerra *Vigilante* para trasladar á donde convenga los suje-

tos que hayan de enviarse fuera de la provincia de Valencia, en virtud de la ley que autoriza estas deportaciones. El vapor esperará al efecto las órdenes del gobernador civil de la provincia.

—La ciudad de Lorca ha acordado contribuir con la suma de 200000 pesetas para subvencionar la construcción del ferro-carril de Murcia á Granada.

Legítimamente orgullosos puede estar la provincia de Murcia, pues siendo la menos beneficiada por dicha línea férrea, ha demostrado un grandísimo patriotismo, puesto que las seis poblaciones de la misma, por cuyas inmediaciones debe pasar el camino de hierro citado, le subvencionan, y lo mismo hará, segun nuestras noticias, la diputacion provincial en su próxima reunion.

—La *Epoca* dice que el presidente del Consejo de ministros no pudo estrañar que en la mañana del jueves todas las autoridades cumplieran con su obligacion.

—Dice los *Debates*:

«Algun periódico francés se hace eco del rumor que circuló en Elvas durante la entrevista, y que un corresponsal español oyó de labios autorizados sobre proyecto matrimonial de la infanta Doña Pilar con el príncipe real del vecino reino, D. Carlos Fernando.»

Cartas recibidas de Lisboa, por *La Correspondencia* nos permiten asegurar que el corresponsal del diario francés ha oido en Elvas lo que ciertamente no se habló en dicha conferencia.

—Anoche acudieron á saludar al Sr. duque de la Torre muchos de sus amigos políticos y particulares.

—Parece que se presentarán candidatos de oposicion en las elecciones mas próximas, los directores de los dos periódicos de Madrid de ideas mas avanzadas que se publican por la mañana.

—Las últimas reuniones de casa del Sr. Castelar están mas animadas que de costumbre. La de anoche fué concurridísima.

—El Circulo liberal conservador se abrirá con una lista de mas de 500 socios.

—Dice el *Diario Español*:

«Una carta recibida de Barcelona, dice que el manifiesto del Sr. D. Emilio Castelar no ha alcanzado muy buena suerte entre los demócratas de aquella localidad, que cada dia se muestra mas inclinada al retraimiento.»

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto la organizacion definitiva de las cuarenta reservas de caba-

leria en la forma que á continuacion indicamos, y en cuyo número se hallan incluidos las veinte creadas por decreto del 1.º del actual.

Como observarán nuestros lectores, aquellas constituyen siete brigadas al mando de un coronel, siendo los puntos de residencia de los mismos, y por el orden que los citamos, Madrid, Valladolid, Burgos, Zaragoza, Barcelona, Granada y Sevilla.

Hé aqui ahora las reservas de que se compone cada brigada:

Primera brigada.—Madrid número 1, Toledo 2, Guadalajara 3.º, Ciudad-Real 14, Cuenca 21 y Segovia 22.

Segunda brigada.—Valladolid número 6, Zamora 4, Salamanca 5, Avila 23, Palencia 24 y Leon 25.

Tercera brigada.—Burgos número 7, Oviedo 26, Lugo 27, Soria 28 y Santander 29.

Cuarta brigada.—Zaragoza número 19, Logroño 20, Huesca 30, Teruel 31, Vitoria 32 y Pamplona 33.

Quinta brigada.—Valencia número 15, Albacete 16, Castellon 17, Barcelona 34, Lérida 35 y Girona 36.

Sesta brigada.—Granada número 9, Jaen 10, Murcia 18, Alicante 37 y Almería 38.

Sétima brigada.—Sevilla número 8, Córdoba 11, Badajoz 12, Cáceres 13, Cádiz (residencia Puerto de Santa Maria) 39 y Huelva 40.

—Dice el *Tiempo*:

«El orden es completo en toda España. ¿Que resta de la ligera alarma del Jueves? El profundo convencimiento, la íntima satisfaccion de que tenemos autoridades tan celosas del exacto cumplimiento de su deber, que ni el mas leve rumor de agitacion ó trastorno logra encontrarlas desprevenidas.»

—La organizacion de los comités del partido liberal conservador adelanta rápidamente. Está ya constituido en varias capitales, entre ellas Jaen, Barcelona, Cádiz y Málaga.

En Zaragoza, donde tambien se constituyó el comité, surgieron algunas dificultades de localidad que el patriotismo de todos sabrá vencer.

—Dice anoche un periódico:

«A pesar de lo dicho en contrario por algunos periódicos ministeriales, vuelve á insistirse en el próximo regreso á la Península del señor Cancio Villamil.»

—El jueves último se declararon en huelga varios mineros y fundidores de algunas fábricas de Oviedo.

La huelga terminó ayer de una manera completamente satisfactoria, y mañana lunes volverán á sus trabajos.

—Cuando llegó á Lisboa S. M. el rey de Portugal, puso un telégrama á

nuestro monarca dando cuenta de su feliz arribo, y saludando á la real familia de España.

—En la primera estafeta para Lisboa que salga del ministerio de Estado, irán los reales despachos concediendo al presidente del Consejo de Portugal, señor Fontes, el Toison de oro.

En breve será remitida al ministerio de Estado, por el ministro de Portugal en Madrid, la insignia del cordón de Santiago, otorgado al Sr. Cánovas por el rey D. Luis.

—Siguen haciendo cálculos las oposiciones sobre lo que llaman desenlace en la cuestion del plazo legal de la duracion de las Cortes. Hemos dicho repetidamente que no existe tal cuestion y que todos los ministros, absolutamente todos, sestionen, como el presidente del Consejo, que la duracion de aquellas debe ser de cinco años. De suerte que los que esperan dificultades y antagonismos en el seno del gabinete suponiendo divergencia de pareceres verán desvanecerse sus esperanzas.

—Publica la *Gaceta* una real orden circular del ministerio de la Gobernacion, encaminada á que se adopten todas las medidas necesarias para preservar á nuestro pais de la propagacion de la peste de Astrakan. En dicha circular se dispone lo siguiente:

«1.º Quedan declaradas súcias las procedencias de Salónica que se hayan hecho á la mar con posterioridad al 20 de enero último; cuya medida se hará extensiva á los demas puntos que puedan estar luego en igual caso, lo cual se apresurará el gobierno á comunicar á V. S.

2.º Todos los buques procedentes del mar de Azof, del mar Negro y de las costas de Turquia, Siria é islas de los archipiélagos de Constantinopla y Grecia que lleguen á nuestros puertos, quedarán incomunicados y sujetos á siete dias de cuarentena de observacion. Además, en el acto de llegar dichos buques se hará con toda escrupulosidad la visita sanitaria, y el director de Sanidad marítima consignará en un parte detallado las circunstancias de la procedencia del buque, fecha en que salió del primer punto y de los demas, cargamento con todo detalle, patente que traiga, condiciones del viaje y cualquier otra circunstancia importante.

Con estos datos se reunirá en seguida la junta de Sanidad, y estenderá un informe que se remitirá por el primer correo á este ministerio, á fin de que durante el periodo de los siete dias de observacion pueda resolverse con todo conocimiento si al concluir dicho plazo puede admitirse el buque

á libre plática ó merece ser despedido á lazareto súcio.

3.º Que se recomiende á V. S. con este motivo la mayor puntualidad en la observancia de las disposiciones sanitarias vigentes y especialmente de la circular de este ministerio, fecha 11 de noviembre último, respecto al modo de hacer la visita de naves.

4.º Inmediatamente se servirá V. S. circular las órdenes oportunas á los alcaldes, á fin de que las juntas municipales de Sanidad examinen las condiciones higiénicas, permanentes ó accidentales, de cada poblacion, y consignando sobre ello un informe detallado, lo remitan á V. S., á fin de que, oyendo á la junta provincial de Sanidad y á la comision provincial, se adopten las medidas que procedan para el mejoramiento de la higiene; todo sin perjuicio de las providencias que por ser perentorias y de notoria necesidad adoptarán desde luego los alcaldes y ayuntamientos en cumplimiento de lo que la ley municipal les encarga sobre este punto.

5.º De toda novedad extraordinaria sobre salud pública daré V. S. á este ministerio noticia telegráfica. Sin perjuicio de ello, en los primeros dias de cada mes remitirá V. S. un parte detallado y por escrito sobre el aspecto sanitario del pais, para lo cual exigirá V. S. de los alcaldes otro informe semejante, que deberá recibirse en fines de este mes.

En el parte de V. S. se hará especial mencion, además, del estado de salubridad y de la mortalidad de los establecimientos de beneficencia y los penales, porque como aglomeraciones de gente pobre, pueden reflejar mejor el estado sanitario del pais.»

—A pesar de haberse anunciado que el día 8 saldría de Paris para Madrid el nuevo embajador de aquella nacion cerca del rey de España, todavía no se ha recibido telegrama oficial que anuncie su salida.

—Se ha reunido la junta superior consultiva de Guerra, habiendo terminado el reglamento para la organizacion del regimiento infanteria Fijo de Ceuta.

La opinion de dicha junta desde que ha empezado á discurrirse dicho reglamento, segun nuestros informes, ha sido que debe proponerse al gobierno desaparezca de aquella importante plaza el presidio, asi como la traslacion á cualquier otra ciudad del regimiento disciplinario conocido desde muy antiguo por el Fijo.

—No es cierto que el consejo de Sanidad haya estado ni esté en sesion permanente por la peste de Asia, ni haya motivo para ello. Lo que ha ocurrido es que se ha reunido estos

— 490 —

tiendo la caza de monte, cazo peor; y sin haber muerto una sola pieza y ya á la caída del sol, confío mi perro y mi escopeta á uno de los criados y le digo que la tarde va cayendo y mi madre me aguarda, que me disculpe con sus señores. Sigo la orilla del rio que ha de conducirme á este torrente, y camino tan de prisa como si los tres monstruos que dejo detrás me persiguieran... He seguido como he podido las vueltas del rio, saltando breñas y saltando sobre las mismas piedras hasta llegar aquí, donde no hay monstruos, sino que por el contrario encuentro á mi madre y á Carlota que es linda por tres. Traigo los zapatos y los pies destrozados por las rocas, y más hambre que un cocodrilo, y si Michelin tiene algo que darne hará un gran servicio.

—Al momento, —dijo Esperanza saliendo vivamente de la estancia. Solo con Rogelio, y ocupándome de proporcionarle alguna comodi-

— 491 —

dad, procuré penetrar sus designios fingiendo no creer en los monstruos de Leville y suponiéndole atraído por los bellos ojos de Carlota. No lo negó, pero comprendí que menta para desorientarme, y le dirigí un sermón que debia agotar su paciencia y hacerle cantar claro, porque no sabia fingir ni disimular.

—Vete al diablo con tu moral, —me dijo. —Bien sabes que ni puedo ni quiero pensar en Carlota, y yo soy quien en nombre de la moral puedo á mi vez preguntarte: ¿Esperanza es tu hijo?

—¿Qué os lo hace suponer? —dije estremeándome.

—Te lo pregunto en nombre del honor, no busques rodeos, viejo esfinge, y habla claro.

—¿Y si no pudiera responder?

—Puedes. Yo acepto á Esperanza por mi amigo si es tu hijo, por mi hermano si es el hijo de mi padre.

—¿De dónde diablos sacais tales suposiciones?

— 494 —

—Ciertamente, —dije yo, —pero los que gastan guantes se quitan el delantal.

—¿De veras? pues ya está hecho, —dijo quitándose el delantal y poniéndose los guantes que eran inmensamente grandes para sus manos pequeñas. Soy un ignorante, pero iré aprendiendo.

—¿Y qué quieres aprender? ¿á ser ayuda de cámara? —dijo Rogelio empezando á devorar la cena.

—¿Por qué no? para servirlos?

—¿Quieres ser mi ayuda de cámara? —Siempre que vengais á nuestra casa.

—¿Y si quisiera llevarte conmigo? —¿A dónde?

—A Paris, á donde yo vaya.

—Eso es imposible.

—¿A causa de Carlota?

—Por ella y por alguien más.

—¿Quién más?

—Mr. Alfonso que no dejará el

— 487 —

—Estábais en Leville, —dijo Esperanza, —la señora nos lo ha dicho. ¡Diantre ha sido un buen paseo!

—No está más lejos que Monteparre, á mi me ha parecido corto. ¡Y qué país! Todo él es una decoración de melodrama.

—¿Y habeis dejado á los Leville? —le dije.

—Sí, tal ¡Lo más pronto posible! ¡Si ha sido una comedia! Veréis. Al aceptar anteaer la invitacion de esos jóvenes, yo ignoraba que estuviesen *acornados* de una madre y tres hermanas imposibles; llevo á su casa anteaer por la tarde, y el padre me impone un paseo de propietario, ¡oh! ¡y qué perfecto! no me hizo gracia ni de un pie de terreno. Comen á las cinco, como verdaderos provincianos, y aunque no tenía apetito, consolábame la idea de contemplar los rostros de las muchachas. Apareció la madre, era una verdadera loca, y nada de particular tenía, ¡son cosas de la

días varias veces el consejo para evaluar el informe que el gobierno le ha pedido sobre este asunto y que ha evacuado con la debida estension.

Su Santidad ha concedido á la catedral de Santiago la misma indulgencia perpétua que á las de Roma.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

San Petersburgo 8.—Se acaba de recibir un despacho telegráfico del gobernador de Astrakan, anunciando de una manera oficial que ha desaparecido la peste en toda aquella comarca.

Se procede á la desinfección de las localidades por medio de la destrucción y del fuego en las habitaciones donde ha fallecido alguna persona.

Los cadáveres son quemados en el acto.

Se espera que hoy quedará firmado el tratado de paz entre Rusia y Turquía.

Paris 8.—El presidente de la república Sr. Grevy, ha recibido hoy al cuerpo diplomático.

Ha dicho que las relaciones de Francia con las demás potencias son excelentes y que la república hará todo lo posible para consolidarlas mas y mas, y ha concluido dando las mas espresivas gracias á los gobiernos extranjeros por su apresuramiento en regularizar su situación para con la república francesa.

Berlin 8 (6 t.).—El emperador Guillermo abrirá personalmente la próxima legislatura del Reichstag (Parlamento alemán), pronunciando el discurso de apertura.

Viena 8 (6 t.).—El periódico el *Fren-demblatt* en su número de hoy publica un artículo, diciendo que la alianza de los tres emperadores ha sido sustituida por la estrecha alianza de solo Alemania con Austria. Dicho artículo ha causado profunda sensación por coincidir con las noticias que circulaban de que se habían enfriado las relaciones de Rusia con los otros dos imperios, lo cual reflejaba el último artículo del *Golos* de San Petersburgo atacando á Austria y Alemania.

Roma 9.—El *Diario Oficial* publica una orden haciendo extensiva la cuarentena á las procedencias de Egipto, Tunez y Trípoli.

Constantinopla 9.—El tratado definitivo de paz turco-ruso fué firmado anoche.

Desde ayer la plaza de Podgoritzza está en poder de los montenegrinos.

Los rusos han comenzado ya á abandonar el territorio otomano.

El abandono completo deberá llevarse á cabo en el improrogable término de 35 días. Dentro de 15 se verificará la ratificación del tratado.

Paris 9.—La comision superior de las Colonias ha acordado el restablecimiento de una diputacion francesa en la Guayana y en el Senegal.

Constantinopla 9.—Está ya terminado el convenio entre Inglaterra y Turquía en virtud del cual aquella potencia compra á esta todos los bienes nacionales situados en la isla de Chipre.

Mehemet Ruchdi ha sido desterrado á Magnesia (comarca de la Tesalia).

Pesth 8.—Ayer fué aprobada por la Cámara de los diputados de Hungría, aunque por un escaso número de votos de mayoría, el proyecto de empréstito presentado por el gobierno, que será promulgado en breve como ley.

Constantinopla 9.—En el tratado de paz ruso-otomano se ha añadido una cláusula disponiendo que los gastos ocasionados por los prisioneros de guerra, hasta la celebración del tratado de Berlin, serán reembolsables en un plazo que no podrá exceder de siete años.

San Petersburgo, 8.—El general Melikof, que tiene amplias facultades para evitar la propagacion de la peste, salió ayer para Astrakan acompañado de una comision de médicos.

En el gobierno de Astrakan no se ha presentado ningun nuevo caso de dicha epidemia, habiendo producido general sorpresa la noticia de la presentación de algunos casos en un pueblo cerca de Moscow que dista algunos centenares de leguas del distrito infestado.

Gacetillas.

Muy bien.—Comprendiendo sin duda la importancia de nuestra renombrada feria de la Salud y los grandes beneficios que á Córdoba proporciona, se presentó en la sesión de anteañoche al Excmo. Ayuntamiento una proposicion que trata del ensanche y alineacion del Campo de la Victoria, que forma la parte más importante del real que se destina á aquel mercado, haciendo desaparecer la línea de casas que se estiende desde la puerta de Gallegos á la de la Trinidad. Este proyecto ha sido remitido para su estudio al entendido arquitecto municipal, y es posible que sea pronto un hecho realizado.

No salió bien.—Sin hacer caso de los maderos que indicaban la prohibicion, ni de los montones de piedras, ni de las obras pendientes, ni de que pudiera verlo un municipal, ni mucho menos de la multa que le cobrarán sin duda, entró anteañoche tarde un carrero por una de las calles laterales de la del Gran Capitan. No le salió, como era de esperar, limpia la jugada, puesto que fué visto por el brigada municipal del distrito, y aun cuando á las primeras palabras de este contestó con otras no muy buenas, no por eso quedará sin castigo una falta que, si se consiente, hará completamente imposible el que tengamos buen piso en nuestras calles.

El vigia.—Reina en Astrakan la peste, y aunque algo lejos está, debemos vivir velando—por si es triste el despertar.

Zarzuela.—La funcion de esta noche en el teatro del Recreo es muy agradable, y en ella se repite la zarzuela «Artistas para Habana», que fué muy aplaudida en su primera representación.

La ocasion.—Ahora que tan animado se encuentra el municipio para realizar mejoras importantes, fue-

ra bueno que se tomara en consideracion el proyecto puesto muchas veces sobre el tapete y muchas otras dejado dormir, de cubrir el arroyo de San Lorenzo en el espacio que media desde la puerta de Andujar á la de Alfonso XII, y principalmente desde esta á la de Baeza. La salud de una buena parte de la poblacion, el ensanche de uno de los parajes mas concurridos de los alrededores y el real de la feria de la Fuensanta, ganarian mucho con ello.

Es natural.—Ayer llegó á esta capital el tren correo de Madrid con una hora y doce minutos de retraso por causa del tiempo.

Suscripcion.—La abierta en esta capital para el dinero de San Pedro ascendia el sábado á catorce mil ochenta reales.

A otra parte.—Con la funcion de anoche, y con un lleno completo, ha terminado la temporada del Teatro Principal, una de las mejores que en Córdoba hemos conocido años hace, por la importancia del abono y por lo escogido y numeroso de la concurrencia. Los artistas por su parte deben estar satisfechos, tanto por esto, como por el buen resultado de sus trabajos. Si han puesto en escena, como es cierto, gran variedad de obras, puesto que en tantas funciones muy pocas se han repetido, y eso á petición del público; si no han dejado de presentar todas las mejores obras estrenadas en Madrid en los últimos años; si todos, especialmente la señora Agosti y el Sr. Calvo, han hecho siempre esfuerzos para complacer, ya han recogido el premio en la temporada anterior y en el buen recuerdo que dejan de su permanencia en el Teatro principal de Córdoba.

Señal.—La necesidad de un pito ó instrumento alguno que indique el paso de los carros de la limpieza para que las sirvientas puedan presentar las basuras, es cada dia mas apremiante, puesto que la campanilla se oye poco y no todos la tienen.

Cementerios.—Nuestro digno Prelado ha dirigido á los arciprestes y párrocos de la Diócesis una circular que por su importancia publicaremos, para que presten cooperacion á los respectivos ayuntamientos para que se construyan cementerios ó preparen locales para inhumar los restos de los que no pueden recibir sepultura eclesiástica.

Banda.—La de música municipal tocó el Domingo por la tarde en el paseo de la Victoria, en donde apesar de lo desapacible del dia no faltó bastante gente que la oyera.

Histórico.—Un amigo nuestro, autor dramático, se enardece de tal manera cuando lee una de sus piezas, que á medida que se va entusiasmando, se va quitando las prendas de vestir. Pocos días há leyó un drama nuevo en cinco actos en los salones de la marquesa de X... En el primer acto se quitó el gaban. En el segundo la levita. En el tercero el chaleco.—Métese V. en la alcaoba á leer los demás actos, le dijo la señora de la casa muy alarmada.

Subasta.—En la audiencia del Provisorato se subastan el dia catorce del actual las obras necesarias en

el convento de Dominicas descalzas de Castro.

Efemérides.—Hoy.—1534.— Enrique VIII, rey de Inglaterra, prohíbe á sus vasallos, bajo pena de la vida, que presten obediencia al Papa.

Prometen.—Una niña y tres niños se hallaban reunidos anteañoche en la puerta de Santa Catalina. Como ella es de mala vida y peores costumbres, no encontró el municipal del distrito aquella reunión muy oportuna, y condujo al Ayuntamiento y de allí á la cárcel á la dama y á los galanes.

Expositos.—En el mes de Enero último se han destinado de fondos provinciales nueve mil seiscientos veinte y tres pesetas y ochenta y ocho céntimos á las atenciones de la casa central de expositos de esta capital.

Suma y sigue.—Ayer tuvimos tambien lluvia y algunos granizos. La noticia no es nueva, pero ya es pesada.

Un chiste.—Un jóven montado en un velocipedo intentó hace dos ó tres dias bajar una de las rampas del muelle de la Ribera, y sucedió lo que era de esperar; que velocipedo y jóven cayeron rodando, y no ocurrió alguna desgracia porque nó. La verdad es que el susto fué bueno, y que no hay para qué hacer estas evoluciones, que pueden costar caras.

Continúa.—En el número ciento veinte han quedado ayer las operaciones de la quinta.

Son notables.—La célebre compañía China que dirige Mr. Arr-Hée y que está recorriendo las principales capitales de Europa, causando admiracion sus notables ejercicios, se encuentra actualmente en Portugal, desde donde han pedido el teatro Principal de Córdoba para dar algunas funciones. Mucho nos alegráramos ver en esta capital esta gran compañía.

Ni lo uno ni lo otro.—En poder del jefe de la guardia municipal diurna se halla depositada una llave y una peseta que ayer por la mañana se encontró un individuo en la puerta de hierro de San Pablo, y cuyo legítimo dueño puede presentarse á recogerlas. Ninguna de las dos cosas es mia.

Está bien.—Por el arquitecto municipal se está estudiando el proyecto de alineacion y ensanche de las calles del Liceo y Horno de San Juan. Nos parece muy bien pensado, pero que la de Letrados no se olvide.

Seccion minera.—Del diez y seis al veinte y tres de este mes se demarcará la mina de hulla *La Restaurada*, del término de Cabra.

Reglas.—Se acaban de dictar para los expedientes que los ayuntamientos incoan solicitando invertir en obras de utilidad pública el todo ó parte del ochenta por ciento de sus bienes propios enagenados.

Edicto.—Por uno del juzgado de la izquierda se llama á Pablo José Castillo, vecino de la Rambla, contra el que se procede por hurto de mil seiscientos sesenta reales á Juan José Leon.

Lotería nacional.—Madrid ha obtenido el premio de 160000 pesetas en el número 15868 del sorteo verificado el lunes, con mas las dos á proximaciones de 4500 pesetas; Noya el de

80000 en el 7138; Ubeda el de 50000 en el 5313, y Almería el de 25000 en el 12744. Con 3000 pesetas han sido agraciados los números siguientes: 11101—8522—17863—19963—6972—11641—6171—13496—18433—9281—14564—17500—1900—14640—12492—11977—1972—10186 y 15808.

R. I. P.—Uno de los últimos dias dias ha fallecido en Cabra el presbítero D. Francisco Ortiz y Moyano.

Lista.—En la electoral de Priego se han verificado diez y siete exclusiones por fallecimiento.

Pensamiento.—El que goza en martirizar á los animales, seria capaz de servir de verdugo para la ejecución de un hermano.

Maestra.—Se ha dado cuenta al Rectorado de la toma de posesion de la maestra sustituta de Obajo.

Acuerdos.—El Consejo de Agricultura, en sesion celebrada el Sábado, acordó nombrar una comision encargada de redactar un proyecto de ley de pesca fluvial. Tambien nombró otra para enumerar las aves insectívoras que deban ser excluidas de la caza.

Presupuesto.—El de la Victoria en esta provincia se halla de manifiesto hasta el dia quince.

Cortó por lo sano.—El alcalde de Iscar no se anda con chiquitas. Un perro mordió á otro perro, y en la duda de si estaba hidrófobo, mandó matar aquella autoridad á todos los del pueblo sin distincion, sentencia que fué cumplida á tiros por los respectivos dueños. Durilla es la sentencia, pero radical.

Aulas.—Se hallan vacantes una escuela de niños y otra de niñas en Jerez. Se van á proveer por oposicion.

Socorro.—Por el ministerio de la Gobernacion se han concedido quinientas pesetas del fondo de calamidades públicas al pueblo de Villamanrique, para remediar el estado aflitivo de algunas familias pobres.

Bueno.—La Sociedad de Amigos del Pais de Granada trata de crear un Asilo-escuela de aprendices de la industria de la seda.

Defuncion.—Ha fallecido el administrador de la aduana de Cádiz.

Obras.—Hoy se subastarán en la Direccion de Obras públicas y en el gobierno de Granada las obras de la travesía de Loja (desde el puente de San Francisco á la carretera de Bailén á Málaga), bajo el tipo de trece mil doscientas cincuenta y cinco pesetas con ochenta y seis céntimos.

Brigada.—Las cuarenta reservas de caballería constituyen siete brigadas. La séptima la forman Sevilla número ocho, Córdoba once, Badajoz doce, Cáceres trece, Cádiz treinta y nueve y Huelva cuarenta. Para el mando de esta ha sido propuesto Don Federico Maria Acosta.

Banco.—Dice un periódico que en Málaga es de interés vital el establecimiento de un Banco Agrícola que preste á rédito módico con pignoricion de los productos. Lo mismo leemos dicho respecto á Córdoba. La creacion de ese Banco seria un gran elemento para nuestra abatida agricultura. En centros oficiales se ha tratado ya alguna vez previsivamente

edad! pero aparece la hija mayor, una langosta; viene la segunda un cangrejo, ¡el miedo se apodera de mí! me pregunto por qué he dejado la deliciosa mansion de la baronesa para contemplar tan terribles avechuchos, me dan impulsos de echar á correr, pero sirven la sopa y ya no hay medio. Era viernes, día de vigilia; el pescado no estaba fresco, la manteca rancia, no tenia apetito, pero como no podia alzar los ojos sin encontrarme con un monstruo, me resigno á estar petrificado. ¡Tres gorgonas á la vez para un simple mortal! Al levantarme de la mesa sigo á los jóvenes contando fumar en el jardin, pero no se fuma ni aun en el parque, hay que salir fuera de la propiedad..., tal horror tienen estas damas al cigarro, y cuando volvemos al salon no nos disimulan que las infestamos. La foca, la langosta, el cangrejo y el pulpo, empiezan á sentir náuseas, yo me aterro. El dueño de la casa me pro-

Fuese por reservar su traje ó por darse apariencia aun más vulgar, habiase adornado con un delantal, con cuyas cintas Susana habia hecho un gran lazo á la altura del estómago.

Rogelio al verle soltó una carcajada y le preguntó si era Carlota quien le habia decorado con tal primor.

—No señor,—dijo,—Carlota está en el torreon, al servicio de la señora condesa; ha sido mi madre Susana, que no me encontraba bastante bien para servir al señor conde, y por poco me hace poner guantes.

—¿Guantes!

—¿Sí, señor! Ha visto en el primer viaje que vuestro señor padre y vuestra madre hicieron aquí, hace muchos años que sus criados les servian con guantes de algodón, y desde entonces conserva algunos pares, y que quieras ó que nó, me ha metido unos en el bolsillo. ¿Quiere el señor que me los ponga?...

—Te advierto que pierdes el tiempo y no me convences. Suprime esa gastada comedia, porque sé que has sido tú quien trajó á Flammarande un niño de cuatro á cinco años, que dejaste en el pesebre del establo.

—¡Yo!

—Tú, Carlos Louvier, criado de mi padre, y obrando por orden suya.

—¿Quién ha podido hacerlos creer semejante novela?

—No quiero confesar nada; corriente, confesará Esperanza. Ahora vas á ver; escucha y calla.

XII.

Esperanza volvía trayendo en una canastilla la cena para Rogelio, y confieso que á pesar de la gravedad de la situación, no pude menos de sonreírme.

pone una partida á juego, y no valia la pena de dejar al abate Ferraz que juega bien. por Mr. Leville, que juega peor que yo; pero la señora y sus hijas se interesan en el juego, rodean la mesa en el momento en que yo iba á ganar. ¿Y que sucede? me siento de repente petrificado y me dan jaque mate. El padre triunfa, las damas celebran su habilidad, los hijos rocan en el sofá, el cura llega, es aun más feo que sus feligrases, y habla en una jerga de la que no entiendo una palabra, contestó dolié torpemente. por lo cual me aflojé que me tomara por un ignoante. Así, pues, al despedirme pa á ir á dormir y cuando querian pa á ordenar la hora de la caza para el siguiente día, anuncio que he recibido un billete de mi madre que me llama á Flammarande y les prometo cazar con ellos por el día, pero no volveré á Leville. Salimos de caza es a mañana. Cazan mal; yo, que no en-

FUEGOS ARTIFICIALES

DE MR. JAMES PAIN, el renombrado Pirotécnico del Alexandra Palace y de la Escuadra Real del Yacht etc. etc.

Estos Fuegos artificiales son los mejores que se conocen por baratura y calidad. Son la diversion de las familias en las casas de campo, y en la ciudad la esencia del Carnaval.

COMPANIA COLONIAL. Fundada en España de la fabricacion de chocolates á vapor. 22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO. SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE. ACREDITADOS CAFES. Gran surtido de tés selectos y bombones de chocolate.

J. GUIJARRO. Fabrica de calzado del Granadino. Calle del Liceo, local que fué café de San Fernando, despues de Iberia.

Esta fábrica, montada á la altura de las de su clase, ofrece á sus numerosos parroquianos de esta capital y su provincia, sus acreditados calzados á los precios siguientes.

RELOJERIA. En el grande y acreditado establecimiento DE LUQUE HERMANOS, LIBRERIA 12, CÓRDOBA.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR NÚÑO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas.

VINO Y JARABE DE DUSART AL LACTO-POSFATO DE CAL. Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de Paris para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-anémicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS.

ENFERMEDADES del PECHO CURACION POR LOS HIPOFOSITOS. El DOCTOR CHURMILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofositos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que se reconoce como verdadera y reconocida ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por Mr. SWANN, Farmacéutico, 15, Calle Castiglione, en Paris.

LAZARILLO DE BACKUSO DEL D. FORMIGUERA. Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, empujaciones linfáticas, etc., es el único que merece á su asombrada preparacion no recordar el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle de San Fernando número 88. Para tratar de sus condiciones Fernando Colon 17. s4-2

Al contado ó á plazos y en subasta privada que se celebrará ante el Sr. D. José Sánchez Guerra, en su notaria calle de Carreteras núm. 2, el día 17 de Febrero próximo á la una de su tarde, se venderá á títulos corrientes la casa recientemente obrada, con agua de pié de la denominada del Cabildo, azoteas y puerta falsa, marcada con el núm. 16, en la calle de las Azonaicas de esta ciudad. Para verla de una á tres de la tarde. s4-2

Arrendamiento. Se hace de un olivar situado en el término de Villafraanca, pago de Turruñuelos, con seiscientos setenta y seis olivos y setenta y cuatro parrones en diez y siete y cuarta aranzadas de tierra y bombrado Buque; y tambien se hace de otros dos olivares en dicho término llamados Peñavillanos alto y bajo. Para tratar con su dueño en Córdoba, casa calle Santa Maria de Gracia, número 114. s4-2

Anuncio. Se arrienda desde San Juan próximo la cochera situada en la casa calle Ramirez Casas-deza núm. 1.º, frente al palacio de los Sres. Condes de Torres-Cabrera. Para tratar en dicha casa. s4-2

MÁQUINAS PARA COSER. WHEELER Y WILSON

DE NEW-YORK En anuncios espuestos al público de pocos dias á esta parte se revela una idea marcada de querer equivocarse la opinion general empleando medios poco legales y claros para ensalzar la victoria de otros sistemas de máquinas de coser, lo que hace titubear al público y ponerle en duda cual será el verdadero fabricante que ha tenido la honra de ser agraciado con el solo y único

Wheeler y Wilson por sus nuevas máquinas de coser, cuya duda perjudicaria notablemente su buen nombre é intereses, si el público se fiasse de esos pomposos anuncios, lo cual nos obliga á romper nuestra prudente silencio.

La gran victoria últimamente obtenida en el certámen universal de Paris, ha demostrado una vez mas la superioridad de sus máquinas para toda clase de trabajos, por la firmeza en el cosido, la sencillez y al mismo tiempo la grandiosidad del mecanismo, poco susceptible de descomponerse, y la facilidad con que se aprende á manejarlas, con cuyas condiciones y garantías necesarias las ofrecemos al público, pues está demostrado que las máquinas

WHEELER Y WILSON. de Nueva-York, no tienen rival en el mundo. Unico representante Capdeville Bardes. Córdoba, Ayuntamiento, 8.

LIGOR BREA DE MÚNERA. Contra la tos, catarras pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

LA CATALANA. Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, número 1, Córdoba. El jueves 13 del corriente mes de Febrero á las once de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alhajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle de San Fernando número 88. Para tratar de sus condiciones Fernando Colon 17. s4-2

Arrendamiento. Se hace de un olivar situado en el término de Villafraanca, pago de Turruñuelos, con seiscientos setenta y seis olivos y setenta y cuatro parrones en diez y siete y cuarta aranzadas de tierra y bombrado Buque; y tambien se hace de otros dos olivares en dicho término llamados Peñavillanos alto y bajo.

Anuncio. Se arrienda desde San Juan próximo la cochera situada en la casa calle Ramirez Casas-deza núm. 1.º, frente al palacio de los Sres. Condes de Torres-Cabrera. Para tratar en dicha casa. s4-2